
 STADT EMMERICH AM RHEIN 
D E R  B Ü R GE R ME I ST E R  

 
 
 

Niederschrift 

zur 13. Sitzung 
 des Ortsausschusses Elten 

am 29.09.2016 

um 17:00 Uhr in der Luitgardis-Grundschule Elten, Seminarstraße 

 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 1     Einwohnerfragestunde 
 
 2     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 25.08.2016 
 
 3     Bebauungsplanverfahren EL 15/1 - Klosterstraße / Streuffstraße -

; hier: 1) Bericht zu den Beteiligungen der Öffentlichkeit und der 
Behörden gemäß §§ 3 Abs. 1 und 4 Abs. 1 BauGB 2) Beschluss 
zur Offenlage 

 
 4     Mitteilungen und Anfragen 
 
 4.1     Bergstraße / Querungshilfe Schule;  

hier: Mitteilung des Ersten Beigeordneten Dr. Wachs 
 
 4.2     Sträucher auf der Bergstraße;  

hier: Mitteilung des Ersten Beigeordneten Dr. Wachs 
 
 4.3     Bordstein Klosterstraße / Zevenaarer Straße;  

hier: Mitteilung des Ersten Beigeordneten Dr. Wachs 
 
 4.4     LKW Problematik / Verkehrszählung;  

hier Mitteilung des Herrn Kemkes 
 
 4.5     Bahnhaltepunkt Elten;  

hier: Anfrage von Mitglied Reintjes 
 
 4.6     Euregiofördermittel Masterplan Hochelten;  

hier: Anfrage von Mitglied Reintjes 
 
 4.7     Internetausbau Elten;  

hier: Anfrage von Mitglied Reintjes 
 
 4.8     Mittelpoller an der Stokkumer Brücke;  

hier: Anfrage von Mitglied Gerritschen 
 
 5     Einwohnerfragestunde 
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Anwesend sind: 

Vorsitzende 

Frau Sultan Seyrek  

Die Mitglieder 

Frau Sandra Bongers  
Frau Ursula Brockmann  
Herr Horst Derksen Vertreter für Mitglied Spiegelhoff 
Herr Ludger Gerritschen  
Frau Dr. Manon Loock-Braun  
Herr Matthias Reintjes  
Frau Birgit Sloot Vertreter für Mitglied Assmann 
Herr Adrianus Straver  
Frau Hermine Swhajor  
Frau Marietta Wehren  

beratendes Mitglied gem. § 12 a Abs. 2 Hauptsatzung Stadt Emmerich am Rhein 

Herr Thomas Meschkapowitz  
Herr Werner Stevens  

teilnahmeberechtigtes Mitglied mit beratender Stimme 

Herr Herbert Ulrich  

Erster Beigeordneter 

Herr Dr. Stefan Wachs  

Von der Verwaltung 

Frau Martina Lebbing  
Herr Jochen Kemkes  
Herr Andreas Abels  
Herr Dominic Hakvoort  

Schriftführer 

Herr Markus Gremann  
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die öffentliche Sitzung des Ortsausschusses Elten  um 17.00 Uhr. 
Er begrüßt die Damen und Herren des Ausschusses, die Vertreter der Verwaltung und der 
örtlichen Presse sowie die anwesenden Einwohner. 
 
 
 
 

I. Öffentlich 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  

Von Seiten der Einwohner werden keine Fragen gestellt. 
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2. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 25.08.2016 
  

Gegen die gemäß § 21 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat und die  
Ausschüsse zur Feststellung vorgelegte Niederschrift werden keine Einwände 
erhoben. Sie wird vom Vorsitzenden und dem Schriftführer unterzeichnet. 
  

 
3. Bebauungsplanverfahren EL 15/1 - Klosterstraße / Streuffstraße -;  

hier: 1) Bericht zu den Beteiligungen der Öffentlichkeit und der Behörden  
gemäß §§ 3 Abs. 1 und 4 Abs. 1 BauGB 2) Beschluss zur Offenlage 

  
Herr Kemkes trägt vor und erläutert ausführlich die Vorlage. 
 
Mitglied Reintjes erklärt, dass von Seiten der CDU-Fraktion keine Bedenken  
gegen die Offenlage der Baumaßnahme bestünde und beantragt, ohne  
Änderungsvorschläge, die Maßnahme an den ASE zu verweisen. 
 
Mitglied Swhajor regt an, sich noch einmal mit dem Erscheinungsbild der  
Maßnahme zu beschäftigen. Zum benachbarten Denkmal erfolge lediglich eine 
Anpassung in der Höhe, die Dachform sei jedoch eine ganz andere als die, die im 
Straßenzug vorkommt. Herr Kemkes erklärt, dass im Vorfeld mit den zuständigen 
Behörden Absprachen erfolgt wären. Ein konkreter Bauantrag läge noch nicht 
vor, es würden nur die Rahmenbedingungen vorgegeben. Erst wenn der  
Bauantrag gestellt würde, müsse man sich noch einmal mit dem Erscheinungs-
bild beschäftigen. 
 
Auf die Fragen von Mitglied Wehren und Mitglied Gerritschen, antwortet der Erste 
Beigeordnete Dr. Wachs, dass der Punkt im Beschlussvorschlag stehen müsse, 
weil dieser im Rahmen der Anhörung vorgetragen worden sei.  
Über die Gestaltungssatzung sei alles bereits in ausreichender Art und Weise 
beschrieben worden und müsse damit Berücksichtigung finden. 
 
 
 
Der Ortsausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis 
und gibt keine eigene Stellungnahme ab. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
11 dafür 0 dagegen 0 Enthaltungen 
  

 
4. Mitteilungen und Anfragen 
  

Mitteilungen 
  

 
4.1. Bergstraße / Querungshilfe Schule; hier: Mitteilung des Ersten Beigeordne-

ten Dr. Wachs 
  

Der Erste Beigeordnete Dr. Wachs erklärt, dass die Überquerungshilfe an der 
Schule zwischenzeitlich instand gesetzt worden sei. 
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4.2. Sträucher auf der Bergstraße;  

hier: Mitteilung des Ersten Beigeordneten Dr. Wachs 
  

Der Erste Beigeordnete Dr. Wachs  erklärt, dass sich zwischenzeitlich  
Herr Gruyters oder Herr Holtkamp mit Frau Wehren in Verbindung gesetzt hätten. 
Frau Wehren teilte mit, dass ein weiterer Rückschnitt der Sträucher nicht erfolgen 
könne und daher der Austausch durch Bodendecker oder eine Begrünung mit 
Rasen erfolgen solle. 
  

 
4.3. Bordstein Klosterstraße / Zevenaarer Straße;  

hier: Mitteilung des Ersten Beigeordneten Dr. Wachs 
  

Der Erste Beigeordnete Dr. Wachs erklärt, dass über das Ordnungsamt mit dem 
Inhaber des Autohauses Kontakt aufgenommen werde, da es sich überwiegend 
um Fahrzeuge des Autohandels handele. Sollte dieses Gespräch zu keiner  
Besserung der Situation führen, werde ggf. ordnungsrechtlich vorgegangen. 
Eventuell müsse über eine zusätzliche Beschilderung nachgedacht werden. 
  

 
4.4. LKW Problematik / Verkehrszählung;  

hier: Mitteilung des Herrn Kemkes 
  

Herr Kemkes trägt vor, dass sich die Frage des Mitgliedes Kukulies auf die  
Verkehrszählung an der Schmidtstraße auf das Kalenderjahr 2015 bezögen.  
Diese Verkehrszählung sei bundesweit für Bundesstraßen, Landesstraßen und 
Autobahnen durchgeführt worden. Bei dieser Gelegenheit sei das Verkehrsauf-
kommen auf der Schmidtstraße erfasst worden und müsse noch vom Landes- 
betrieb ausgewertet werden, jedoch sei anhand der Strichlisten bereits ein  
deutlicher Rückgang zu erkennen. Das Ergebnis läge frühestens im 4. Quartal 
2016 vor.  
  

 
4.5. Bahnhaltepunkt Elten;  

hier: Anfrage von Mitglied Reintjes 
  

Mitglied Reintjes stellt an die Verwaltung die Frage, ob der Bahnhaltepunkt in 
Elten tatsächlich erst in 2023 eingerichtet werde, obwohl man hiermit bereits in 
2017 gerechnet hätte. 
Der Erste Beigeordnete Dr. Wachs teilt mit, dass es hierzu vor 4 Wochen  
Gespräche mit der Bahn gegeben habe. Die Einrichtung eines Haltepunktes  
könne nur über ein Planfeststellungsverfahren eingerichtet werden. Vorerst ginge 
es erst einmal um die Einrichtung eines vorläufigen Haltepunktes, dessen  
Planung für 2019 vorgesehen sei. Die Verbindung zwischen Emmerich am Rhein 
und Arnhem solle ab Mitte des nächsten Jahr durch abellio erfolgen.  
Diesbezüglich wäre der Bahn deutlich gemacht worden, dass eine solch  
unrealistische Planung aus städtebaulicher Sicht nicht hingenommen werden 
könne. Dieses wurde der Bahn schriftlich mitgeteilt  Mit abellio und dem VRR 
werde man sich noch in Verbindung setzen, um eine Lösung herbei zu führen.  
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4.6. Euregiofördermittel Masterplan Hochelten;  
hier: Anfrage von Mitglied Reintjes 

  
Mitglied Reintjes stellt an die Verwaltung die Frage, ob bereits die nächsten 
Schritte nach der erfolgten Bewilligung der Fördermittel bekannt seien. 
Der Erste Beigeordnete Dr. Wachs teilte hierzu mit, dass bereits Gespräche mit 
Frau Look-Braun erfolgt seien. Die Mittel wären in den Haushalt eingeplant     
worden und im Frühjahr seien bereits die Sichtachsen am Elten Berg  
frei geschnitten worden. Für dieses Jahr sei die Planung des Willkommensortes 
abgebildet. Hierzu stelle sich die Frage nach der Einrichtung eines Informations-
pavillons und einer öffentlichen Toilette. Dieser Punkt sei mit dem Betreiber des 
Waldhotels in Hochelten erörtert worden und ein Termin zur Findung einer  
gemeinsamen Lösung sei in Kürze vorgesehen. Hier sei über eine Möglichkeit 
der Kostenersparnis nachzudenken, welche für beide Seiten Vorteile brächte. 
Danach ginge es dann im zweiten Schritt mit der Planung weiter. 
  

 
4.7. Internetausbau Elten;  

hier: Anfrage von Mitglied Reintjes 
  

Mitglied Reintjes erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand bezüglich des 
Internetausbaues. Herr Kemkes trägt hierzu vor, dass es in der Vergangenheit 
ein Gespräch mit der Wirtschaftsförderung des Kreises Kleve gegeben hätte. 
Zum Ergebnis würde eine Mitteilung in der nächsten Sitzung des ASE erfolgen. 
  

 
4.8. Mittelpoller an der Stokkumer Brücke;  

hier: Anfrage von Mitglied Gerritschen 
  

Mitglied Gerritschen teilt mit, dass die niedrigen Betonklötze aufgrund der Verwit-
terung schlecht zuerkennen seien. Er regt an, diese durch reflektierende Barken 
zu ersetzen. 
Die Verwaltung sagt eine Prüfung der Angelegenheit zu. 
  

 
5. Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen von Seiten der Einwohner gestellt. 
  

 
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17.23 Uhr, nachdem keine 
weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen. 
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 7. Oktober 2016 
 
 
 
Sultan Seyrek  
Vorsitzende 

 
 
 
Markus Gremann 
Schriftführer/in 
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